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第２１回朝来市議会定例会一般質問通告書（代表質問） 
 

番号 １ 質問者 渕本 稔 平成２９年３月６日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．介護保険制度の中長期計画は 

 

 

 

(1) 介護保険における 2025年問題は深刻で、しっかりした中長期の計画が必要だ。 

① その時期、要支援・要介護者はどれくらいと推計され、市内の特養・ケアハウ

ス・グループホームへの入所待機者はどれくらい出てくると推計されるのか。 

② 在宅介護は、どのように展開する計画なのか。 

③ 介護職員をどのように確保していくのか。 

市 長 

２． 観光を成長産業に育てるために 

 

 

 

 

(1) 今後、市内で成長が見込めるものの一つが観光であり、市外からのお金を稼ぐ仕

組みが必要だ。 

① 昨年度、市内での宿泊者数はどれくらいあり、一人当たりどれくらい消費（金

額）したのか。 

② 今後、宿泊者による経済効果を増加させていくために、宿泊施設をどう確保し

ていくのか。 

市 長 

３．地域おこし協力隊の総括を 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 地域おこし協力隊の第１期生が就任３年となり、それぞれ卒業していくが、この

３年間の総括が必要だ。 

① 朝来市の地域創生にどのような影響をもたらしたのか。 

② 定住、起業していく状況はどうなのか。 

③ 人が人を呼ぶ仕掛けを創るため、今後、卒業する隊員とどのような関係を保つ

のか。 

④ 今後、募集・採用する新たな隊員の状況はどうか。 

市 長 

タ イ ト ル 介 護 保 険 制 度 の 中 長 期 計 画 は 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

４．定住・移住・仕事確保の戦略が必要 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 若い人に定住・移住してもらうためには、仕事の確保が重要な条件になる。市と

して最大限の支援が必要だ。 

① 企業誘致の状況、今後の見通しはどうなのか。 

② 個人・グループで起業した人の状況、今後の見通しはどうなのか。観光、農

業、エネルギー等の分野に積極的に誘導すべき。 

③ 奨学金を借りている人に対して、市内企業に就業すれば何らかのインセンテ

ィブを与えるような施策を創り、企業・奨学生・市の三者にメリットがある

仕組みとすべきだ。 

市 長 
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第２１回朝来市議会定例会一般質問通告書（代表質問） 
 

番号 ２ 質問者 岡 田 和 之 平成２９年３月６日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 大雪による被害について 

 

(1) １月の記録的な大雪による被害についてお尋ねします。 

① 大雪による家屋や農業用ビニールハウス、農作物等の被害状況について 

② 雪害に対する支援策について 

③ 市民生活（特に独居老人や要介護者）への影響について 

市 長 

 

２ 就学援助制度について (1)入学準備金について。 

① 入学準備金の単価と支給人数、支給時期についてお尋ねします。また、実際

の入学準備に係る保護者の負担はどれくらいなのかお尋ねします。 

② 入学準備金の支給は 7 月ですが、入学前の 3 月以前の支給に改善できないの

かお尋ねします。 

市 長 

教育長 

３ 市民税について (1)「特別徴収税額の決定通知書」の発送について 

① 総務省は自治体が事業者に郵送する「特別徴収税額の決定通知書」に従業員

のマイナンバーを記載するよう求めていますが、郵便物の紛失による情報漏

えいや、簡易書留による郵送費用の増大などの問題点が指摘されています。 

 本市ではどのように対応されるのかお尋ねします。 

市 長 

タ イ ト ル 記 録 的 な 大 雪 被 害 へ の 支 援 策 を 
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第２１回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 １ 質問者 木村 圭介 平成２９年３月６日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．田舎型交通をゼロから考える (1) 高齢者の交通事故発生状況はどうなっているのか。 

(2) 高齢者が安全に運転するために。自活のために。 

(3) 都市型の公共交通を後追いしない。 

(4) 国土交通省で、自動ブレーキ義務化が検討されている。 

(5) 中山間部での自動運転などの特区指定の動きがある。 

(6) ライドシェアはできないか。ウーバーなど利用できないか。 

市 長 

 

２．旧梁瀬・和田山医療センターの跡地

利用の現状は。 

(1) 市内の旧医療センターの跡地利用の現状は。 

(2) どのような条件を組合は提示しているのか。 

市 長 

 

３．乳幼児期の教育・保育について (1) 2歳児就園率の増加により、施設のキャパシティに問題はないか。 

(2) 休園中の駅前保育園の利活用方法はないか。 

教育長 

タ イ ト ル 中 山 間 地 域 の 交 通 を 考 え る 
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第２１回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ２ 質問者 嵯峨山 博 平成２９年３月６日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 子育て支援について 

  

 

(1) 多子世帯への給食費減免について 

① 多子世帯への学校給食減免を検討したことはあるか。 

② 市内小中学校に在籍する子が２人いる世帯、３人いる世帯はそれぞれ何世帯あ

るか。 

③ ２人いる世帯から減免した場合、３人いる世帯から減免した場合、また２人目、

３人目を減免した場合、３人目だけ減免した場合等の金額はいくらになるか。 

(2) 島根県邑南町「日本一の子育て村を目指す取り組み」について 

① 第 2 子目から保育料を無料にするなど思い切った戦略展開を行っている。本市

の 29年度予算では新たな取り組みや事業の展開を行っているが、更に研究する

必要があり、思い切った戦略が必要であると考えるが、市長の見解をお伺いす

る。 

② 邑南町では医療福祉従事者を確保するため、地域医療福祉の充実に資する人材

を育成する制度として、町内の医療・福祉施設で従事する意思のある者の専門

資格・知識習得のための学資援助を目的に、医療福祉従事者確保奨学金制度が

導入されている。また農林業振興に資する人材を育成するため大学等において

農林業に関連する知識及び技術を履修する学生に対する学資援助を目的とした

奨学金制度もある。（一定の条件により一部若しくは全額返還免除） 

市 長 

教育長 

タ イ ト ル 子 育 て 世 代 の 経 済 的 負 担 軽 減 を 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

 

 

本市でも医師確保対策就業支度金貸与等の事業はされているが、上記内容の

導入を前提に研究する必要があると考えるが。 

(3)子育て支援ポイント付与制度導入について 

① 健やかな乳幼児の育成支援として育児教室などを行っているが、利用状況はど

のようになっているか。 

② 子育て支援ポイント付与制度とは、子育てサービスを利用するだけでポイント

が付与され、夫婦で参加するとポイントが倍になる。例えば「育児教室に行く

と 10 ポイント（夫婦参加 20 ポイント）」「3 か月検診受診 20 ポイント（夫婦参

加 40 ポイント）」など、ポイントが貯まれば市内の店舗で「おむつ、ミルク」

など購入する際に利用できる子育て支援ポイント付与制度導入を行う必要があ

ると考えるが。 

市 長 

２．働き方改革について (1) 政府は新たに「働き方改革担当大臣」を新設し、働き方改革の具体的な取り組

みが始まっている。大きな課題は長時間労働の是正と同一労働同一賃金など非正

規雇用の処遇改善について、また、総務省の有識者研究会では「地方自治体で働

く非正規公務員の採用や処遇の在り方について」法改正を求める報告書をまとめ

ている。 

   これらに関する市長の見解を伺います。 

市 長 
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第２１回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ３ 質問者 西本 英輔 平成２９年３月６日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 学校給食における地産地消について 

 

 

(1) 地産地消の定義とは。 

(2) 朝来市の学校給食における地産地消率はどの位か。 

(3) 県下自治体と比べて、その地産地消率は高いのか低いのか。 

(4) 地産地消率の向上は食育の観点からも良い影響があると考えるがどうか。 

市 長 

教育長 

２ 農業の振興と保護について 

 

(1) 朝来市全体で考えて、地産地消率の向上への取り組みについて教えていただきた

い。 

(2) 本年の雪害で市内のビニールハウスに多大な被害が出たが、その数を把握してお

られるか。 

(3) 市内にはビニールハウスが何棟あるのか把握しておられるか。 

(4) 上記(2)(3)で設置面積が２アールに満たない者は何割か。 

(5) 雪害を受け、県でも対応をされるようだが、どの様なものとなるのか御説明いた

だける範囲で答弁をお願いしたい。 

(6) 野菜等ハウス設置支援事業について御説明いただきたい。 

(7) 上記の事業で補助の対象となるのは新設のみであると認識しているが、天災等で

被害にあった者についても補助対象とすべきではないか。 

市 長 

タ イ ト ル 子 供 達 の 為 に も 農 業 の 保 護 振 興 を 



- 8 - 

第２１回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ４ 質問者 上 田 幸 広 平成２９年３月７日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ がん対策について (1) がん検診受診率の近年の動向と現状についてお伺いします。 

(2) 受診率向上のための具体的な取り組みについてお伺いします。 

(3) 受診率向上のために受診料金を見直すことはできないかお伺いします。 

(4) がん検診無料クーポンの利用率の推移と効果についてお伺いします。 

(5) 男性であれば「胃、肺、大腸」、女性であれば「胃、肺、大腸、乳がん、子宮頸

がん」などを一つにした「がんセット検診」を導入してはどうかご所見をお伺い

します。 

(6) 朝来市として、がん対策に最大限取り組む姿勢を示すため「がん対策推進条例」

を制定してはどうかご所見をお伺いします。 

市 長 

 

２ ロコモティブシンドローム対策につ

いて 

(1) ロコモティブシンドローム（通称：ロコモ）とは何かお伺いします。 

(2) ロコモの認知度を上げるため、どの様に取り組まれるのかお伺いします。 

(3) ロコモ対策と予防についてどの様に取り組まれ、また今後の取り組みについてお

伺いします。 

(4) ロコモ対策を「まちづくり出前講座」のメニューに取り入れるべきであると思い

ますが、ご所見をお伺いします。 

(5) 学校でのロコモについて、先生・生徒の認識度、理解度はどの様になっているの

かお伺いします。 

市 長 

教育長 

タ イ ト ル 市 民 を が ん か ら 守 ろ う ！ 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

３ 生活不活発病について (1) 生活不活発病について、予防対策の取り組みと市民への周知について、現状と課

題についてお伺いします。 

(2) 生活不活発病の対策として、公共施設に血圧計の設置や希望する高齢者に杖の配

布や補聴器の購入補助などを行ってはどうか、ご所見をお伺いします。 

市 長 
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第２１回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ５ 質問者 吉 田 俊 平 平成２９年３月７日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 健幸長寿なまちづくりの推進について (1) 12 月の一般質問で健康長寿なまちづくりの重要性・必要性について市長の見解

を伺ったが、その際の答弁は「市民の健康長寿の延伸と生活の質の向上を目指

し、健康づくりを推進する体制を強化していく必要がある。」であった。再度、

これからの健幸長寿なまちづくりについて、その重要性や必要性に対する市長

の見解を問う。 

(2) 平成 23年 3月 17日に公布され、平成 23年 4月 1日から施行されている兵庫県

の「健康づくり推進条例」は、どういったものか。 

(3) 県下、全国の自治体でも同様の条例を制定しているようであるが、どの様な状

況か。 

(4) 私は「朝来市健幸長寿なまちづくり推進条例」を提案する。この条例制定の過

程を通じて、市民参加や市民協働による健幸長寿なまちづくりへの機運を高め

るという提案に賛同する考えはないか。 

市 長 

２ 入学準備補助金の創設について (1) 義務教育の小学校、中学校への入学準備（新入学児童学用品）に多額の費用を要

している。 

具体的にはどの様な実態（最高額、平均額）となっているか。 

(2) 就学援助（新入学児童学用品）の支給時期、支給限度額（年額）はどうなってい

るか。 

(3) 長野県木曽町が行っているような入学準備補助金を創設するし、同時に朝来市要

保護及び準要保護児童生徒就学援助費支給要綱の見直しを行う考えはないか。 

市 長 

教育長 

タ イ ト ル 健 幸 長 寿 な ま ち づ く り を 目 指 せ ！ 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

３ まちなか観光駐車場の整備について 

 

(1) 観光客を受け入れる体制（ハード）の前提条件として、まちなか観光駐車場を旧

町に順次整備していくべきと考えるがどうか。 

市 長 

４ 旅費規定の見直しについて (1) 定額支払いを改め、実費精算とすべきと考えるが、条例改正をする考えはないか。 市 長 
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第２１回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ６ 質問者 森 下 恒 夫 平成２９年３月７日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 出馬表明会見について 

  

 

(1) 3 期目の出馬表明で述べられた「すぐれた交流文化都市」とは。第 2 次総合計画

の「あなたが好きなまち」との関連は。 

(2) 人口は、昨年末現在で 31,481 人と総合計画で 2021 年の目標 31,000 人に迫る勢

いで減少が続いているが、及第点といえるか。 

(3) 総合計画の施策指標では、東洋経済社の「住みよさランキング」で 30 位を目標

としているが、宝島社の「住みたい田舎ランキング」との違いは何か。また、何

位であったか。 

(4) 会見で、我が市は但馬の中で都市部に近い立地条件であるとされているが、どの

ように生かす考えか。 

(5) 平成 22 年の国勢調査では、朝来市外への通勤者が 2,351 人であるが、その職種

を把握、分析しているか。 

また、ＵＩＪターンを増やすためにどんな職種の企業の誘致が必要と考えるか。 

(6) 豊岡市では、統計データを分析する新しい組織を検討されているようだが、我が

市にこそこれが必要と考えるが、どうか。 

市 長 

 

タ イ ト ル 調 査 分 析 能 力 の 向 上 を  
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第２１回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ７ 質問者 波多野 優 平成２９年３月７日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 除雪について 

 

(1) 今冬の市内各地域の除雪状況はどうであったか。 

(2) 大雪時の除雪体制はどうか。 

(3) 降雪時までにしっかりした除雪計画をたて、その計画を基に、業者の協力を求め

るべきと考えるがどうか。 

(4) 除雪出動が無い場合の業者負担をどう捉えるか。 

 

市 長 

２ 企業誘致について (1) 産業建設常任委員会の視察で和歌山県橋本市の企業誘致を研修した。橋本市では

市長自らが飛び込み営業を行い、また企業誘致室は６名が企業誘致に専念してい

る。本市の取組とは格段の差がある。この取り組む姿勢や意欲の違いについて、

市長はどのように捉えられるか、見解を伺う。 

(2) 熱意をもって積極的に取り組んできた橋本市は、若者の雇用場所の確保など大き

な実績をあげている。本市でも実績を求めて人口減少対策として積極的に取り組

むべきと考えるがどうか。 

(3) 橋本市と本市では条件が違うが、魅力ある用地を確保すれば企業進出を期待でき

ると考えるがどうか。 

市 長 

タ イ ト ル 活 力 あ る 朝 来 市 を 目 指 し て 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

３ 施政方針から 

 

 

(1) 東京都の小池知事は「都民ファースト」を標榜しているが、「朝来市ファースト」、

「朝来市民ファースト」となっているか。 

(2) 施政方針にある市長の方針、考え方は庁舎内に反映されているか。 

(3) 市長の方針、考え方はどのように組織内、職員間に伝達されているか。 

(4) 第２次総合計画の見直しが挙げられている。基本構想は見直すのか。見直すので

あればどう見直すのか。 

(5) 総合計画の基本計画はどう見直すのか。 

(6) 地域自治協議会は現状において地域に浸透しているか。地域に根付いているか。 

(7) 自治協で一人ひとりが主体的に参画し、地域社会を支える体制づくりを強力に支

援するとあるが、どのように支援するのか。金銭的な支援か、人的支援か。 

(8) 「あさご元気産業創生センター」事業は、地域産業の振興を図るとあるが、起業

や第２創業の成果は得られているか。 

市 長 
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第２１回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）   
 

番号 ８ 質問者 小出 信篤 平成２９年３月７日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．朝来市の除雪対策について (1) 今冬の大雪は市民のライフラインを大きく混乱させたが、市内の被害状況とこの

冬の大雪を振り返り市長の率直な感想を伺う。 

(2) 昭和５０年代以降で、今冬のような積雪量を記録した年は数回であったと思う

が、市ではこれまでどのような除雪協議が行われ、対策が講じられてきたか伺う。 

(3) 高齢化している地区では年々雪かき要員が減少してきている。市民の安全を守る

ためには現役世代の支援が不可欠と思うが如何お考えか伺う。 

(4) まちなかでは除雪した雪の持って行き場がなく、必然的に道路縁に積み上げるし

かない。積み上げた雪の廃棄場所を平素から決めておき、迅速に対応できる体制

の構築が必要と思うが如何お考えか伺う。 

(5) 小・中学校における、警報解除後の子どもたちの安全確保にどのような対策をと

られているか教育長に伺う。 

(6) 今冬の大雪では、歩道の除雪が間に合わず多くのところで通れない状況が見られ

たが、子どもたちの安全は守られると考えられるか、対策は講じられたか伺う。 

 

市 長 

教育長 

タ イ ト ル 市 民 の 安 心 安 全 を 守 る 体 制 構 築 を  
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質  問  事  項 質  問  要  旨 

２．人事評価制度について 

 

(1) 平成２８年４月に施行された地方公務員法の一部改正により、人事評価制度が導

入され１年が経過した。人事評価を実施するに当たり今日までの取組を伺う。 

(2) 職員への制度説明、評価者研修等を実施されるなかで、制度の理解浸透度を伺う。 

(3) 制度の狙いは高い能力を持つ職員の育成にあるが、市長は人事評価の実施により

職員意識の変化を実感されているか伺う。 

(4) 人事評価とは、上司が部下の仕事ぶり（能力や行動）と仕事の結果を評価するも

ので、評価する管理監督者の責務は大きいといえるが、市長は、評価者研修等で

評価者にはどのような指導をされているか伺う。 

市 長 
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 第２１回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ９ 質問者 能見 勇八郎 平成２９年３月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 市の人口政策について 

  

 

(1) 近年における市の人口の社会増減は平成 28年度はかなり改善しているが、その

原因をどう考えるか。また、就業状況はどうか。 

(2) 転入者の前住地を把握しているか。 

(3) ① 保育料の軽減は人口増にどう寄与しているか。 

②  更なる軽減等の効果をどう見込んでいるか。 

(4) 空き家補助制度や通勤補助の利用状況はどうか。 

(5) 自然増に向けた取組にも注力すべきではないか。 

市 長 

教育長 

２ 市の農業政策について 

 

(1) 農業基本方針のタイムテーブルはどのように考えているか。 

(2) 認定農業者等の担い手へ農地集積を図るということであるが、どのような方策を

講じるか。 

(3) 国の減反政策の取組はどうなっているか。また、市としてそれに対応し、どのよ

うに農業の活性化につなげるか。 

市 長 

タ イ ト ル 市 の 人 口 政 策 に つ い て 
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第２１回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 １０ 質問者 鈴 木 逸 朗 平成２９年３月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 防災対策について 

  

 

(1) 防災拠点となる庁舎の耐震化状況について。 

・ 防災拠点となる庁舎 12 棟の内、耐震化済棟数５棟（昨年度末）は、今年度末

でどのようになるのか。 

(2) 今後の対応方針、計画についてはどのようになっているか。 

市 長 

 

２ 子どもの医療費助成について 

 

(1)高校生等への助成拡大について。 

① 対象など要綱等の内容は。 

② 見込額の内容は。 

(2)通院を対象に加えた場合の見込は。 

(3)今回、通院を見送った理由は。 

(4)償還払いではなく「窓口無料」への対応はどうしていくのか。 

(5)所得制限をなくすことへの対応は。 

市 長 

３ 給食費補助制度について (1)「給食無償化じわり拡大」後の全国的な給食費補助制度の状況について 

・ 実施状況の把握はどのように進めているか。 

(2)市としての検討状況は。 

・ 今後の検討はどのように進めるのか。 

市 長 

教育長 

タ イ ト ル 子 ど も の 医 療 費 助 成 を さ ら に 



- 19 - 

 

第２１回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 １１ 質問者 日 下  茂 平成２９年３月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ たばこによる経済効果と経済損失 (1)青少年の喫煙の現状と対策。 

(2)喫煙の及ぼす影響。 

(3)勤務中の喫煙のための休憩は不公平でないか。 

市 長 

 

２ 学校給食の目的と役割 (1)食育と食活・貧困に苦しむ子どもへの支援・子育て支援。 

(2)給食費（食材費）の納付方法に問題はないか。 

(3)教職員の不法行為は（給食費）は事実か。 

教育長 

３ 朝来市への流入人口と流出人口の現

状と原因 

(1)市長は住みたい田舎「朝来市」を目指すとしているが、個人事業主は市内で

仕事が見つからないといった、活路の見出せない状況ではないのか。 

(2)市長の政治判断と姿勢を問う。 

市 長 

 

タ イ ト ル  学 校 給 食 費 無 料 化 で 子 育 て 支 援 を 

 


